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Miércoles 13 de marzo de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, Comunicado de Prensa, Crónica, Ovaciones, La Razón, El Día, Uno más uno, Excélsior, La Jornada, El 
Economista, Milenio, Reforma.  
 
Colaboración de la industria farmacéutica contribuirá a reducir desigualdad en salud/Comunicado de Prensa, Crónica, 
Ovaciones, La Razón, El Día, Uno Más Uno 
Información emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud.  
En México, el sistema de salud enfrenta insuficiencia de medicamentos e insumos básicos, por lo que es necesario que la 
industria farmacéutica del país se sume para atender esta necesidad y hacer frente a la desigualdad en esta materia, 
específicamente en la prevención, detección y tratamiento, aseguró el titular del ramo, el doctor Jorge Alcocer Varela. 
Al encabezar la toma de protesta a presidencia y mesa directiva de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación 
Farmacéutica (AMIIF), el doctor Alcocer Varela dijo que la carencia de insumos y medicamentos se ha evidenciado en las 
últimas dos evaluaciones que la Secretaría de Salud ha hecho a los servicios estatales, durante los recorridos que ha 
realizado el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Reconoció que la industria farmacéutica mexicana enfrenta el reto 
de atender las necesidades de nuestro país. En el año 2015, dijo, se importaron medicamentos o sus principios activos por 
un monto de más de cinco mil millones de dólares, lo cual refleja que nuestra industria farmacéutica nacional tiene mucho 
potencial de crecimiento. Acompañado de Ana Longoria, quien asume la Presidencia de la Asociación Mexicana de 
Industrias de Investigación Farmacéutica, A. C. (AMIIF) para el periodo 2019-2020, el doctor Alcocer Varela dijo que en la 
Cuarta Transformación de México se privilegiará la atención primaria a la salud y se fomentará el uso racional de 
medicamentos. Sostuvo que la AMIIF representa a más de sesenta empresas mexicanas de capital nacional e internacional, 
comprometidas con el desarrollo de nuevos medicamentos y opciones terapéuticas que permitan mejorar la calidad de vida 
de las personas. En su intervención, Ana Longoria, presidenta de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación 
Farmacéutica, enfatizó que se sumarán a los esfuerzos para que el Sistema Nacional de Salud fortalezca las estrategias para 
atender los retos de salud pública. 
“Reiteramos nuestro objetivo de fortalecer a nuestro sector como aliado estratégico de nuestras autoridades en el logro de 
mejores resultados para el sistema de salud en su conjunto”, finalizó. 
Cabe señalar que entre los objetivos de la AMIIF se encuentran: 

 Fortalecer la visión de la salud como generador de bienestar social y económico, y como prioridad transversal en 
todos los sectores a través del fomento de hábitos saludables, detección temprana y tratamiento oportuno de 
enfermedades. 

 Robustecer los estándares regulatorios para asegurar la calidad, seguridad y eficacia de los medicamentos 
disponibles para la población, a partir de mejores prácticas nacionales e internacionales. 

 Contar con procesos de adquisición pública de medicamentos basados en resultados y éxito terapéutico para los 
pacientes, haciendo un uso estratégico, eficiente, transparente y progresivo de los recursos públicos del sector 
salud. 
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Secretaría de Salud prevé ahorrar $608 millones de pesos por fármacos/El Universal 
Reportera: Perla Miranda.  
La Secretaría de Salud informó que durante 2019 obtendrá ahorros por 608 millones 600 mil pesos con la compra 
consolidada de medicinas. De este monto, 256 millones de pesos corresponden al ahorro en la compra de vacunas contra el 
sarampión, que se adquirirán a través de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). A través de un comunicado, la 
Secretaría de Salud, encabezada por Jorge Alcocer Varela, detalló que para esta compra consolidada logró un acuerdo con 
nueve laboratorios para que mejorarán sus precios en el caso de los fármacos con patente vigente.  
 
En el Quirófano/Excélsior 
Reportera: Ruth Rodríguez.  
Entre hoy y el viernes comparecerán ante la Comisión de Salud del Senado los titulares de la Secretaría de Salud, el doctor 
Jorge Alcocer Várela, y los directores generales del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez, y del IMSS, Germán Martínez Cázares, 
respectivamente. Sería bueno que los senadores le preguntaran a Luis Antonio Ramírez cuánto personal de salud de 
confianza salió por el recorte y cómo están enfrentando la saturación de los servicios en sus hospitales. Porque basta ir a 
cualquier área médica del instituto para ver a los pacientes demandando atención médica desde la madrugada o en áreas 
de urgencia saturadas. Ahora que también hay que preguntarle del adeudo millonario que arrastra el ISSSTE con 
proveedores. Al director general del IMSS, sólo hay que recordarle lo que él dijo en su primera conferencia con medios, el 
pasado 3 de diciembre, en el sentido de que en un mes ofrecería un informe sobre la corrupción al interior del Seguro 
Social. Y ya pasaron tres meses y no hay detalles de la corrupción que ha encontrado. Al doctor Jorge Alcocer habría que 
pedirle que explique cómo se va a lograr la anhelada universalización de los servicios para que todos puedan atenderse en 
cualquier institución sin importar su afiliación.  
 
Serpientes y Escaleras/El Universal 
Reportero: Salvador García Soto.  
En política reza el refrán no hay casualidades, y tratándose de un animal político por excelencia, como es el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, no parece casual que justo cuando se activó como candidato a la dirigencia nacional del PRI 
el ex secretario de Salud, el doctor José Narro, las baterías del gobierno federal se hayan orientado hacia la corrupción en la 
compra de medicinas en el sexenio pasado o, como lo llamó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, 
Santiago Nieto, el huachicoleo en la adquisición de medicamentos del que pronto revelará datos y nombres el presidente y 
que involucra a 50 ex funcionarios de la pasada administración peñista. No fue coincidencia que sólo tres días después del 
destape del ex rector Narro Robles, ocurrido el viernes 1 de marzo en un artículo periodístico, el siguiente lunes 4, al salir de 
reunirse con el presidente en Palacio Nacional, Santiago Nieto revelara la existencia de un expediente sobre huachicoleo de 
medicamentos y haya anticipado que el propio López Obrador presentaría esta semana información detallada de esa 
investigación de corrupción en el sector salud federal. 
Cofepris va contra pastillas a domicilio para abortar/Milenio 
Luego de que Milenio dio a conocer ayer que la webpastülasparaabortar.mx ofrece el servicio a domicilio de fármacos 
abortivos, la Cofepris informó que el portal carece de permiso de publicidad, cédula profesional y certificado de 
especialidad vigente, por lo que anunció la presentación de una denuncia, pero por la noche se constató que la página ya 
había sido bajada.  
 
Entre octubre y marzo hubo 627 muertes por Influenza/El Universal 
En México se han reportado 627 muertes por influenza de octubre pasado a la fecha, lo que la convierte en la cifra más alta 
de decesos en los últimos cinco años, desde la temporada invernal 2013-2014, cuando se registraron 1,082 fallecimientos 
en el mismo periodo. La Secretaría de Salud informó, a través de la Dirección General de Epidemiología que de octubre de 
2018 al 8 de marzo pasado se han detectado 5,636 casos positivos de influenza y 627 muertes, de las cuales 570 fueron por 
el virus AH1N1,36 por la cepa A, 20 por la B y una por la AH3N2.  
  
Piden senadores reforzar campañas antiinfluenza/La Razón 
Ante el incremento de 361% en los decesos en México por el virus de Influenza, senadores de Morena y del Partido del 
Trabajo (PT) demandaron a las autoridades de salud reforzar las acciones de prevención y campañas de vacunación, que 
permitan detener el repunte de casos. Luego de que La Razón informara el repunte en los decesos y la alerta de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) por la influenza, Primo Dothé, de la Comisión de Salud de la Cámara alta, comentó 
a este diario que dichas acciones se pueden concentrar en un plan integral en coordinación con las autoridades estatales y 
una campaña extensiva de vacunación. Destacó que no se puede olvidar a las personas que viven en zonas inaccesibles, así 
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como al cerca de 19% de los mexicanos que no tienen acceso a un esquema de salud inmediata, de acuerdo el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en 2010.  
 
Presentan iniciativa de etiquetado entendible en productos procesados/Crónica 
Reportero: Isaac Torres Cruz.  
Ayer, la diputada de Morena Carmen Medel presentó una iniciativa para reformar el etiquetado frontal que actualmente 
aparece en los empaques de los alimentos y bebidas ultraprocesados, la cual contó con el apoyo de organizaciones 
agrupadas en la Alianza por la Salud Alimentaria y la Coalición ContraPESO. La propuesta retoma las regulaciones exitosas 
recomendadas por expertos del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y organismos mundiales, como la y Organización 
Panamericana de la Salud (OPS). También incluye las experiencias exitosas en países como Chile y Perú, donde se 
implementó un etiquetado con sellos de advertencia que son claros y entendibles para cualquier individuo, también niños, 
con el fin de tomar decisiones saludables. El etiquetado actual emplea parámetros de la Guía Diaria de Alimentación (GDA) 
diseñada por la industria para autoregularse, el cual no es claro e incluso estudiantes de nutrición no son capaces de 
descifrarlo, de acuerdo con estudios publicados por el INSP.  
 
Cada profesión tiene su propio idioma/Crónica 
Puedes reconocer la profesión de una persona que ha cursado una carrera universitaria por el vocabulario que utiliza. Así, 
una de las experiencias interesantes en la Facultad de Medicina fue aprender un nuevo idioma. Para poder adquirir el 
mundanal de conocimientos en las diversas materias, había que aprender muchas nuevas palabras. Los nombres de partes 
anatómicas, procesos fisiológicos, medicamentos y procedimientos quirúrgicos.  
 
Desarrollan científicos de la UNAM plataforma para producir vacunas con rapidez y baratas/La Jornada 
Reportero: Arturo Sánchez Jiménez.  
Científicos del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México desarrollaron una plataforma que 
permitirá producir vacunas y medicamentos de una manera más rápida y económica. La idea es usar el sistema que ya hay 
en todos los vertebrados, que son las células dendríticas que detectan la presencia de cuerpos extraños o antígenos, y 
dirigir la respuesta inmune para combatir organismos patógenos. Originalmente, la herramienta fue pensada para combatir 
el virus de la gripe aviar, pero se puede aplicar para cualquier vacuna, incluso de uso humano. Este desarrollo logró 
recientemente una patente en México y Estados Unidos por la obtención de un anticuerpo monoclonal que reconoce 
células dendríticas del pollo, al cual se adhiere de manera covalente un antígeno. El complejo anticuerpo-antígeno genera 
una respuesta protectora en contra del agente extraño (antígeno). Lourival Domingos Possani Postay, ganador del Premio 
Nacional de Ciencias 2016, es el creador de esta plataforma. Inició esta investigación con apoyo del entonces Instituto de 
Ciencia y Tecnología del Distrito Federal que impulsó fármacos para combatir epidemias como la gripe aviar, la cual afectó 
al país en 2012.  
 
Cuidado con el calor/Reforma 
Ante las altas temperaturas que se han registrado en la Ciudad de México, la Secretaría de Salud capitalina alertó por un 
probable sufrimiento de golpe de calor que, al no atenderse oportunamente, puede derivar en la muerte, alertó Fernando 
Molinar, jefe de la unidad de cuidados intensivos del Hospital Rubén Leñero. La persona se siente cansada, puede tener 
calambres o dolores musculares, las mucosas de la boca están secas y la cara está enrojecida. Esto se acompaña de 
taquicardia, hiperventilación y menor producción de orina. El paciente ya no tiene esa capacidad de refrescarse 
endógenamente (mediante el sudor) subrayó el especialista.  
 
Abren clínica en V Carranza para detectar cáncer de mama, de ovario y cervicouterino/Crónica 
Reportero: Braulio Colín.  
Con una inversión de más de 32 millones de pesos y para beneficiar a las más de 280 mil mujeres que viven en la 
demarcación, el alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera, acompañado de la secretaria de Salud del 
Gobierno de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, inauguró la Clínica de Atención Integral a la Mujer, que será la 
primera en la Ciudad de México con tecnología de punta para detectar y tratar el cáncer de mama, de ovario, de 
endometrio y cervicouterino, así como prevenir la muerte materno-fetal. Antes cientos de vecinas, el edil subrayó que en 
estas modernas instalaciones se ganará tiempo para combatir el cáncer, ya que las mujeres recibirán un trato integral, y no 
tendrán que trasladarse a otro hospital, pues ahí recibirán todo el servicio médico de forma gratuita, incluidos los 
medicamentos.  
 


